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Relatório 

Videochat sobre Regularização Fundiária 

Convidado: Deputado Izalci Lucas (PSDB-DF) 

Data: 18/5/17 

Medida Provisória 759/2016: possibilita a titulação de terras públicas urbanas e 
rurais ocupadas irregularmente, inclusive na Amazônia Legal. A Medida tem o 
objetivo de desburocratizar, tornar mais ágil e reduzir os custos das ações de 

regularização fundiária urbana no país. 

 

A Coordenação de Participação Popular da Secom, em parceria com a TV 
Câmara e LabHacker, realizou no dia 18 de maio de 2017 o primeiro Videochat 
sobre a regularização fundiária. O convidado foi o deputado Izalci Lucas 
(PSDB-DF), presidente da Comissão Mista que trata do tema.  

Entrevistado pela jornalista Carolina Nogueira, o deputado respondeu às 
perguntas dos internautas e esclareceu suas dúvidas sobre a matéria, a qual 
está pronta para ser analisada no Plenário da Câmara dos Deputados. 

A realização do Videochat foi amplamente divulgada pelos veículos de 
comunicação e pelas redes sociais da Casa e, também, pelas redes sociais do 
próprio deputado.  

Para participar dos Videochats, o cidadão precisa cadastrar-se na página e-
Democracia e acessar a sala de bate-papo. Para acessar o conteúdo desta 
sala, o internauta deve utilizar o link: 
https://edemocracia.camara.leg.br/audiencias/sala/211.  

Com o novo aplicativo para bate-papos utilizado pelo e-Democracia, a sala é 
aberta com antecedência e os internautas podem escrever suas perguntas 
antes do início da entrevista, mesmo que depois não possam participar ao vivo 
do Videochat. 

O cidadão pode, ainda, compartilhar sua pergunta nas redes sociais e pedir 
para os amigos votarem nela. Assim, quanto mais votos recebe a pergunta, 
mais chance terá de ser respondida ao vivo pelo entrevistado. As perguntas 
que não são respondidas durante o Videochat, que tem duração máxima de 1 
hora, são encaminhadas para o deputado, que as responderá depois e as 
enviará para o internauta autor da questão. 
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Dados quantitativos: 

O Videochat alcançou 8.077 visualizações até o dia 22 de maio. 

Em resposta ao convite para fazerem perguntas e expressarem opiniões sobre 
a Medida Provisória 759/2016, 35 internautas participaram ao vivo do bate-
papo (Anexo I), 21 perguntas foram respondidas pelo deputado, e 14 
perguntas (Anexo II) deverão ser respondidas por seu gabinete.  

 

Clipping 

 
Câmara Notícias 
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Redes Sociais: 

Facebook PJB 

Até a presente data (24/5), a publicação alcançou 11.192 pessoas na página 
do Parlamento Jovem Brasileiro. 
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Outros veículos: 
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ANEXO I 

 

Perguntas encaminhadas pelos internautas:  

1- Andregualda - Tenho dúvidas sobre a validade de cessões de posse, 
elas me garantem a propriedade do terreno, ou terei que participar 
dessa regularização fundiária? 

2- ravenaleao92 - Essa proposta não pode ser aprovada sem uma 
emenda que defina a proteção ambiental de determinadas áreas. O que 
pretendem fazer em relação a essa questão? 

3- Gianahanna - Boa tarde! Preciso de mais explicações sobre o direito de 
laje 

4- Michelemon - Deputado, o senhor não acha que a regularização 
fundiária sem a devida infraestrutura básica, como luz, água, esgoto e 
pavimentação seria prejudicial para as pessoas que vivem nas periferias 
e nas grandes cidades? 

5- Daniicastro - Foi criada uma nova forma de registrar a propriedade, 
mudaram a forma tradicional de regularizar título a título, agora esse 
reconhecimento é coletivo. Que benefícios essa mudança trará? 

6- clebernilton1 - Os condôminos já consolidados aqui no DF e que 
estejam em área de processo de litígio, tem que entrar com o processo 
de regularização junto ao GDF. 

7- Loara - Será que essa MPV não irá beneficiar pessoas que possuem 
terras griladas?). 

8- Michelemon - A MPV 759/2016 autoriza a concessão de microcrédito 
ou financiamento aos grupos de agricultores familiares? 

9- Loara - Como serão definidas as áreas a serem regularizadas sem 
afetar o meio ambiente? 

10- Daly - Com a nova forma de arrecadação proposta pela MP não irá 
prejudicar a União? 

11- Andregualda - O GDF está com um programa de regularização 
fundiária, essa Medida poderá vir a alterar esse programa distrital ou de 
outros estados que já venham com alguma ação parecida? 

12- Petertinet - Boa tarde Deputado, nos locais fora de condomínios ou 
áreas carentes, poderá regularizar apenas um imóvel? 

13- Tats - Deputado, quais medidas preventivas vêm sendo utilizadas a fim 
de inibir a invasão de lotes e terrenos? 

14- Daly - Com a consolidação da MP 759/2016, a regularização de 
condomínios, como os localizados no Jardim Botânico, Arniqueiras e 
Vicente Pires, pode ser simplificada? Com a consolidação da MP 
759/2016, a regularização de condomínios, como os localizados no 
Jardim Botânico, Arniqueiras e Vicente Pires, pode ser simplificada 
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15- Ottobshaw - Esta MPV resolve problemas de loteamentos realizados 
antes da lei de incorporações imobiliárias de 1964. 

16- Romuloribeiro - Porque não há reforma agraria neste país? 
17- Gesiel - Um caso muito comum são pessoas filiadas ao movimento sem 

terra receber algum benefício como lote ou terreno e depois vendê-lo 
para acarear outro lote ou terreno, de repente numa localidade melhor. 
Como se dará a fiscalização a respeito disso? 

18- Ludmilla - Quais serão as regras de titulação de terras na Amazônia no 
âmbito do Programa Terra Legal? 

19- Daniicastro - Essa pergunta sobre o direito de laje, feita pela 
gianahanna, é interessante. Também tenho interesse na resposta. 

20- Gesiel - A Amazônia é o pulmão do mundo! Devemos preservá-la!! Ela 
não é só do Brasil...é um dos maiores bens da humanidade! 

21- Loara - Parabéns pela iniciativa! Há muito o que ser discutido sobre este 
assunto com a população. 
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ANEXO II 

 

Perguntas não respondidas durante o Videochat: 

1- Andregualda - Não seria melhor desocupar essas áreas invadidas, 
mesmo sabendo o movimento que isso geraria, para evitar acidentes 
como os deslizamentos e também reduzir os crimes característicos 
desses locais? Inclusive as áreas que deveriam ser rurais são 
responsáveis pela captação da água das chuvas que abastecem nossos 
lençóis freáticos. De fato a ocupação irregular é um grande problema. 

2- Rafaellima - Se a edificação já existia antes 26/12/2016, mas eu só me 
tornei proprietário depois dessa data, poderei fazer a compra direta? 

3- Andregualda - Quando fala sobre o parcelamento de áreas rurais, como 
os governos irão conseguir evitar novos parcelamentos? 

4- Jamilecostabuzar - Deputado como o Distrito Federal resolverá agora 
esse problema seríssimo da Regularização fundiária? Porque é notório 
que o Governador vai contra o povo, basta darmos uma lida em seu 
Decreto e na regulamentação da Terracap. 

5- Jamilecostabuzar - Deputado o Senhor acha que o PT já sabia que 
sairia na imprensa a delação da JBS e por isso quiseram a inversão da 
pauta ontem? 

6- Andregualda - As benfeitorias referidas são aquelas feitas pelos 
governos? Ou as feitas pelos moradores? 

7- Jamilecostabuzar - Deputado, primeiramente quero parabenizá-lo por 
estar à frente dessa luta e, por conseguinte lhe perguntar se há algum 
artigo nessa MP que anistie os grileiros de terra como é afirmado por 
alguns Deputados? 

8- Rafaellima- Se a edificação já existia antes 22/12/2016, mas eu só me 
tornei proprietário depois dessa data, poderei fazer a compra direta do 
terreno? 

9- Petertinet - Como ficará a votação desta MP, após os acontecimentos 
de ontem? 

10- Jamilecostabuzar - Deputado o que podemos esperar para terça-feira? 
11- Martafrias - Com o advento da MP, a Resolução editada as pressas e 

na calada da noite pelo Governo do DF não tem mais aplicabilidade na 
prática? 

12- Guarabike - Deputado Izalci, o governador Rollemberg resolveu acordar 
e está querendo regularizar. O preço do GDF não será mais caro? Não 
seria melhor esperar a aprovação da MP 759? 

13-  Consueli - Boa tarde deputado, essa MP vai viabilizar os processos de 
regularização dos condomínios? 
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